

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MAÑANADirección y Administración
Carrera Flores Nº 39**EL DERECHO**Para todo lo relacionado con
este diario dirigirse al
Director de *El Derecho***Para los mismos
adoradores....**

«Desgraciado del que se para lo bello de lo bueno y hace de la Literatura en vez de un apostolado social un instrumento de elogios venales o de impúdicas distracciones». —Cantú Epoca V, cap. XXVI. (Poesía Romana)

Uno de los grandes políticos del siglo pasado consciente de los desastrosos resultados que se siguen de las malas lecturas, en los momentos en que examinaba las ventajas y desventajas del pueblo contra el cual había de batirse en los campos de batalla, exclamaba: «No hay que temer a pueblos que leen a Voltaire y a Rousseau». ¿Por qué ese gran jefe de su nación así exclamaba? ¿Qué tiene que ver la lectura de esos dos impíos con la fuerza muscula, con el valor del soldado defensor de la Patria? Veámoslo.

La salud del cuerpo del hombre depende entre otras de la condición de sus alimentos: sean éstos sanos, sus tanciosos, suculentos y tendremos organismos sanos, robustos, atléticos. Mas esto que decimos de los alimentos y sus consecuencias en relación con el cuerpo humano que vive de ellos, podemos también aplicarlo al animal, al bruto. Si el pienso es bueno, nutritivo, sustancioso, tendremos bestias de músculo robusto y muy adecuado para la carga, para el arado, para la quesera y la fecundidad.

Mas el hombre no es tal sólo por la materia sino, sobre todo, por su alma, por su espíritu inmortal. Este necesita también de alimentación adecuada a la condición de su ser: en él hay una inteligencia, una voluntad, un corazón que aspiran necesariamente a la verdad, al bien; no a la mentira, al error, al mal.

Mas ¿qué resulta del frívolo estudio e imprudente

panegírico del lenguaje, de la forma literaria de las obras de los impíos? Se propaga el error, la mentira, el vicio; se sirve el letal veneno en copas de borde almibarado a los oyentes.... y las consecuencias no se hacen esperar: pronto las ideas impías, el error, la mentira, el mal se convierten en hechos realizados por esa juventud, esa sociedad, ese ejército de graduados que se van camino de la apostasía, la inmoralidad, el crimen enseñados y predicados en esas obras objeto de las conferencias sostenidas aun por indirridos que se precian de católicos y por todos los adoradores del brillo, del oropel de la píldora venenosa; del colorido de la serpiente.

Ved, amable lector, los resultados; ved a esa juventud disoluta por calles y plazas ostentando en su rostro las huellas de impiedad, de licencia, del vicio inmundos; ved a la primavera de la vida marchita, agostada, raquítica, desgastada por el hábito pecaminoso que va consumiendo esas despreciables existencias rápidamente. Hé ahí las fatales consecuencias de las malas lecturas y de sus admiradores.

Con esta ligera consideración basada en la experiencia diaria de los hechos que se realizan en pueblos degenerados víctimas de lecturas impías e inmorales, preguntamos si tuvo razón aquel gran estadista de exclamar: «No hay que temer a pueblos que leen a Voltaire y a Rousseau». Sí que la tuvo y muy sobrada: la impiedad, el vicio, la criminalidad son enfermedades que arrancan más valientes, más brazos a la Patria que las mismas epidemias, las pestes con que la Justicia divina suele castigar a los pueblos pecadores. Francia esterilizada por las costumbres aprendidas en los libros impíos y pornográficos de sus escritores, pierde una batalla cada año, ha dicho un pensador; las partidas mortuorias de los libros del registro civil francés aumentan cada año su proporción

alarmante mientras las de los nacimientos disminuyen por la inmoralidad atroz del liberalismo francés cuyo alimento cotidiano es la lectura del *cochón* Zolá y de los impíos Voltaire, Rousseau, Renán, etc., etc.

Antoridades, que atendáis a la higiene material de las habitaciones, calles y plazas de las ciudades, ¿por qué os olvidáis de la higiene del espíritu de los ciudadanos? ¿Por qué no acudís a la desinfección y expurgación de esas bibliotecas y librerías recomendadas por avisos, elogios venales y conferencias públicas y privadas? ¿o es que ese es vuestro elemento? ¿o es que no os importa un ardite la Patria con tal que vosotros tengáis la sartén por el mango? ¿o es que teméis que se moralicen la sociedad, el soldado si les prescrais buen alimento y entonces vosotros tengáis que a tar las maletas y marcharos con la música de vuestros errores e inmoralidades a otra parte?

Y vosotros, panegiristas de las obras de los impíos y adoradores de su forma literaria, ¿qué pretendéis con vuestros ditirambos, con vuestros discursos y artículos de periódico en que manifestáis vuestra admiración por los autores impíos y os doblegáis ante el brillo seductor, ante la hipócrita pintura de esos osarios, de esos sepulcros inmundos? ¿Queréis gloria, aplausos, fama, renombre? ¿Y así se sacrifican la Iglesia, la Patria y la conciencia en aras del ciego egoísmo?... Si no os mueve, pues, el amor a la Iglesia de la cual os predicáis fieles servidores, maévaos el amor a la Patria y por ella no continuéis en salzando a los «bandidos de plumas», a Renán, a Voltaire, a Zolá, a Samacois, a Montalvo a quien llamáis gloria nacional por su estilo de sustancioso, sin Filosofía, arcaico, cuyo argumento fueron, la sátira mordaz, la anécdota volteriana, el chascarrillo impío, el insulto sacrilego y blasfemo y la infame ca-

lumnia contra la Iglesia de Cristo, contra el Pontífice Pío IX, contra Prelados beneméritos ecuatorianos, contra los sacerdotes y aun contra los amigos que le dieron de comer, le vistieron y albergaron en sus hogares.

Las palabras patriotismo y catolicismo no hacen patriotas ni católicos a quienes las nombran. La práctica de su significado, las obras, los medios adecuados, las últimas consecuencias son necesarios para merecer tales dictados; donde no, esos declamadores de patriotismo y catolicismo vienen a ser los fariseos públicos que alardean de observancia de la ley mientras hacen todo lo posible para corromper los criterios y malear a los ciudadanos y a los católicos, verdaderos servidores de la Patria y de la Iglesia....

Para terminar, repetimos una vez más aquella célebre sentencia de Cantú: «Desgracia do del que separa lo bello de lo bueno y hace de la Literatura en vez de un apostolado social un instrumento de elogios venales o de impúdicas distracciones».

Manera de enriquecerse

Está de venta, con el 25 por ciento de rebaja, una máquina Singer de pie, sistema gabinete, de lo más lujoso y moderno que ha venido a Quito. Sirve para coser y bordar en toda tela, desde la seda hasta el cáñamo; tiene todos los útiles necesarios.

También se vende una lujosa estufa eléctrica, con el 50 por ciento de rebaja.

Ambos objetos son enteramente nuevos y están en perfecto estado.

Referencias en *El Derecho*, Carrera Flores Nº 39.

EN VENTA

Se da la casa Nº 105, situada en la carrera Junín; tiene dos patios, 42 habitaciones e instalaciones de luz y agua potable y se da comodidades para el pago Entendese con el dueño de la misma casa.

De Ibarra

Febrero 26 de 1921.

Sr. Director de El Derecho.
Quito.

Señor Director:

Digno remate del grandioso monumento que, con los solemnes homenajes que acaban de efectuarse, ha levantado la gratitud de Imbabura, de Ibarra en especial, a su salvador en la horrenda catástrofe del año 1868, al egregio magistrado católico, Sr. Dr. Gabriel García Moreno, fue la Velada literario musical que, con motivo del centenario de su nacimiento, verificóse en el Salón de actos del Colegio Seminario de esta ciudad.

Ofreció el acto el Superior de ese Plantel de educación, Rdo. P. León Scamps, en un conceptuoso discurso que obtuvo merecidos aplausos de la numerosa y selecta concurrencia, de la que formaba parte el Ilmo. Sr. Obispo doctor don Alberto M. Ordóñez Crespo con su Vicario general, doctor Alejandro Pasquel, varios miembros del clero secular y regular, el culto primer Jefe del «Zapadores», Comandante Aristides Merizalde con varios Oficiales y lo más connotado de la Sociedad Ibarraña, así en señoras como en caballeros.

Púsose en escena el conmovedor drama titulado: «El Padre», de Francisco Coppée, en el que se desempeñaron correctamente los alumnos del Seminario, en especial el joven que hizo de padre del sacerdote sacrificado y degollado por la brutal Communa de París en el año de 1871, nefando crimen que sume en el abismo de la desesperación y torna loco de dolor al desventurado padre, quien, en memoria de su santo hijo, salva de la muerte al asesino de éste.

Exhibiéronse ocho cuadros

vivos y alegóricos de la vida de García Moreno, tan al vivo y diestramente representados, que merecieron los más entusiastas aplausos de la concurrencia que clamó por la representación de varios de ellos, habiendo sido uno de los más notables aquel que representaba a García Moreno salvando a los sobrevivientes de la gran catástrofe. Al exhibirse el cuadro que representaba el Imperio de la Justicia, púsose en escena varios pasajes de la vida del grande hombre, en los que se patentizaba aquella virtud, que fue la que más le caracterizó y la practicó en provecho de la República. El joven que hizo de García Moreno le imitó tanto en las facciones, modales y grave continente, templado por la dulzura y la compasión según los casos, que, por un momento, el auditorio se hizo la ilusión de que había vuelto a la vida el gran patriota y que había nacido aquella edad de oro, esos tiempos dichosos en que, unidas en estrecho lazo la Religión y la Patria, caminaban con firme paso por la luminosa senda del progreso.

En los entre actos declamaron los alumnos del Seminario hermosas poesías en honor de García Moreno, habiéndose distinguido el joven Eduardo Merlo por la corrección con que declamó la magnífica poesía premiada con lira de oro, del insigne vate cuencano, Sr. Pbro. Dr. Manuel M. Palacios.

No podemos pasar en silencio y nos place dejar constancia de la simpática nota con que el culto caballero quiteño, señor don Francisco Ignacio Salazar G. dió realce a la Velada; habló de su bella poesía a Imbabura, que la declamó él mismo y arrancó nutridos aplausos de la concurrencia, que quedó agradecida al poeta por los favorables conceptos que, res-

pecto de Imbabura, contiene su composición.

Hubiéramos deseado que su mismo autor, el connotado poeta ibarraño y maestro en el arte de la declamación, señor don José Domingo Albuja, como Profesor del Seminario, declamase, con la perfección que él sabe hacerlo, la conmovedora elegía, «La catástrofe», alusiva al terremoto del 68, recitada por uno de los alumnos del Colegio.

Fue amenizado el acto con muy bien preparados cantos de los alumnos del Colegio y con varias y escogidas piezas de música, diestramente ejecutadas en el piano y en la flauta por los hábiles maestros Rodríguez y Sánchez y por el competente músico, Rdo. Padre León Maynadier, lazarista francés, profesor del Seminario.

Las cuatro horas que duró la Velada pasaron tan halagüeñas y deliciosas que, lejos de producir fastidio y cansancio, dejó satisfecha a la concurrencia, que se retiró a las 12 de la noche, dulce mente impresionada, saludablemente instruida y con generosos propósitos para lo porvenir.

No concluiremos esta correspondencia sin dejar constancia del aprecio y gratitud a que, una vez más, se han hecho acreedores, entre todas las clases sociales de Ibarra, los Reverendos Padres Lazaristas, Profesores del Seminario, con el feliz éxito de la Velada de que someramente hemos hecho relación y con la que han dado elocuente prueba de su intensa labor de concienzudos edu-

cacionistas de la juventud y de su noble anhelo por el progreso y prosperidad de esta República, a la que, como sinceramente lo expresó el Rdo. Padre Superior en el mencionado discurso de presentación, aman como a su propia Patria, la culta y simpática Francia.

Vayan, pues, nuestros sinceros y entusiastas votos de aplauso a tan abnegados maestros de la juventud.

Corresponsal.

Negocio de suma utilidad

Hará la persona que compare cualquiera de las dos casas o ambas juntas que están contiguas y situadas, la una en la carrera Chimborazo, y la otra en la carrera Bolívar; pues tienen agua propia, y un espacioso terreno para montar cualquier fábrica.

Los interesados pueden en tenderse con el señor don Antonio Cevallos en su almacén junto a la Capilla Mayor.

Buen negocio

Se vende la casa de la señora Rosa Salazar de Ribadeneira. Está situada en la carrera Cotopaxi y tiene instalación de luz, agua potable y excusado. Para pequeños, puede hablarse con el Dr. Alfonso Ribadeneira en su oficina profesional Carrera Pichincha N° 31.

Se vende

Un birloché FAETON, muy bonito elegante, nuevo y en un precio sumamente barato Referencias en esta imprenta

Aparicio Ribadeneira,

tiene el despacho de abogado en su casa No. 43, Carrera Bolívar. Consultas: de 9 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Para obsequios

Artículos de adorno para salón y tocador, en plata y plauqué, de primera calidad y de gran gusto artístico.

Casa de Pardo

Joyería, Relojería y Optica
Calle Venezuela, No. 77.—QUITO.
VII. 6.



MEDALLAS

Del Santo Cristo de la Agracia de Limpias, de la Virgen de la Medalla milagrosa, del Corazón de Jesús, del Corazón de María, de la Virgen del Carmen, de San José, de la Sagrada Familia, de San Vicente Ferrer, de la Virgen del Rosario, del Niño Jesús, de la Virgen María Auxiliadora, de la Virgen Dolorosa del Colegio de Quito, de la Beata Mariana de Jesús, del Niño de Praga, de la Virgen del Perpetuo Socorro de San Alfonso María de Ligorio, de la Virgen del Lourdes, de la Virgen del Sagrado Corazón, de San Benito etc. etc.

LIBRERIA DE CARLOS WEBER.

Carlos J. Mateus y García

realiza en su almacén, a precios sin competencia, sombreros para sacerdotes, calidad extra; neceser para señoritas y caballeros, arañas para luz eléctrica de Cristal de Bohemia, maletas de viaje, cortinas de seda, perfumería francesa y una infinitad de artículos europeos llegados en el último vapor.

Por Loja

Traición de los poderes públicos a la Patria.—Loja se ve obligada a enviar cada año un millón de sueros al Perú.—Este dinero del Ecuador sirve para comprar armas contra nosotros mismos.

Apenas se puede imaginar que sea obra de ecuatorianos la descabellada ley que grava con nuevo impuesto a la sal. El afán de lucha, la ambición sin medida, no permiten ver un poquito más allá de las narices, no dejan medir las consecuencias.

Si para todo ecuatoriano es oneroso este gravamen, lo es sobremanera para nuestra provincia, desde que la falta de caminos hacen encarecer fletes y gastos, los cuales, sumados al enorme valor del artículo, hacen que éste suba a precios fabulosos. ¡Hoy se compra la sal en Loja a \$ 28 el quintal y a cuarenta centavos la libra! Un artículo de lujo, ¿verdad? Y sin embargo tiene que hacer uso de él hasta el más infeliz!

No están los tiempos para derrochar; y por lo mismo que la mayoría de los ecuatorianos, la gran masa del pueblo está oprimida por la miseria, ese pueblo busca como hacer un poco liviana esta carga. No es cosa nueva que esta provincia sea tributaria del Perú en lo comercial: sus almacenes y tiendas se hallan repletas de mercadería peruana, y hasta de norteamericana o europea, introducida por puertos peruanos, porque hay más facilidades de comunicarse, ¿con quién? Pues con nuestros enemigos! Y ahora que la sal ecuatoriana está a un precio prohibitivo, natural es que esta provincia ha de llenar se del similar peruano, porque no solamente es barato sino de buena calidad.

¡Los peruanos mismos, introducidos en el Congreso ecuatoriano, quizá no hubie-

ran hecho cosa mejor en pro de su ambición: prohibir o imposibilitar por medio de impuestos, que el artículo nacional venga a esta provincia, y facilitar abiertamente que la sal peruana invada el comercio!

¿Ignoran nuestros legisladores y gobernantes que el producto de la sal ha destinado el Perú a la compra de armamento y de toda clase de elementos bélicos? ¿No saben que estamos contribuyendo anualmente con un millón de sueros, cuando nosotros, para que se arme contra nosotros? ¿Es racional, es cuerdo, o es un suicidio y la más grande traición a la Patria esta conducta.

Forzosamente guisamos nuestra comida con la sal peruana que lleva en sí el germen de muerte, porque, acaso no muy tarde, el eterno y falaz usurpador usará contra nosotros las armas compradas con el millón de sueros que damos anualmente por los 40.000 quintales de

sal que se consume en esta provincia. Y del producto nacional de «Payana» no podemos utilizar los lojanos, porque nos resulta demasiado caro.

Corregid un error tan trascendental, señores del Gobierno. Fijaos en la gravedad de lo que ocurre. No hagáis política de un asunto que puede alarmar al más indiferente, y suspended la vigencia de la ley sobre sales, siquiera en esta Provincia.

Y para sacudirnos definitivamente del ominoso yugo comercial peruano, conviene que la nación toda se preocupe de darnos un buen camino. Es nuestra única redención posible.

Lojanos.

Anuncie usted en este diario y tendrá éxito



Relojos

Toda clase de relojes de oro, plata, níquel o acero. Relojes de repetición, cronógrafos, relojes de pulsera en oro, plata y níquel con máquinas finísimas. Relojes de pared y de mesa de la afamada fábrica norteamericana

“Ansonia”

CASA de PARDO. Carrera Venezuela 77.
Quito VIII #.

10 ¿Teocracia o Democracia?

aventurados sois cuando os maldijeren los hombres y, mintiendo, dijeren todo género de mal contra vosotros por causa mía; alegraos y gozaos, porque grande es vuestra recompensa en el cielo.

Y bien permitido parece gozarnos con la cristiana esperanza de hallar en aquel tribunal un Dios misericordioso para con nuestras flaquezas y miserias personales, y un justo Juez que vindique nuestra honra de ministros de su Iglesia y de predicadores de su Santa Ley, cuando aquí mismo tenemos ya la prenda de esta esperanza en la autorizada palabra de un Obispo católico que nos vindica de las calumnias de la prensa liberal, y en las simpáticas manifestaciones de todo un pueblo que nos recibe como a defensores de su misma fe.

Empero, todas estas manifestaciones no me permiten continuar en el silencio que hasta

¿Teocracia o Democracia?

educación y de beneficencia cerradas u ocupadas por los usurpadores de bienes eclesiásticos; considerando que toda garantía y seguridad personal son imposibles bajo el absolutismo radical; ha dado por terminada mi misión entre aquellos pueblos, y he depuesto a los pies del Supremo Pastor de la Iglesia el cayado que me había entregado, presentando humilde y respetuosamente mi renuncia del cargo pastoral. Pero, mientras Dios manifieste su adorable voluntad

ecuatoriano y un extranjero. Este último, después de haber sido conducido como preso al cuartel militar sin motivo ni pretexto siquiera, le fue notificada verbalmente su expulsión por el gobernador, pero, a pesar de los vejámenes y amenazas, se ha quedado todavía. El señor Administrador, si bien ecuatoriano y aún marabita, tiene que ocultarse continuamente para no ser vejado por sus mismos compatriotas.

Errores y desatinos

Guayaquil, Febrero 28 de 1922
El Derecho.—Quito.

No sabemos como calificar la oscuridad del periódico El Telégrafo que, al comentar la actitud justificada del Ministro de Relaciones Exteriores, quien ha gestionado el retiro del Encargado de Negocios del Brasil, por haber cometido el escándalo de contraer matrimonio civil con una señora muy conocida de esa Capital, quien para el efecto obtuvo el divorcio de sus primeras nupcias, dice que semejante procedimiento no solamente merece la más terminante censura, sino que se ha hecho acreedor a la más enérgica protesta (!!!) de los liberales ecuatorianos, etc.... Así continúa, el citado diario, en dándonos las leyes inmorales dictadas por el liberalismo.

Y termina insinuando al Jefe del Estado investigue estos asuntos, a fin de reparar los agravios (!!!) inferidos a la doctrina liberal. ¡Oh tiempos los que vivimos en esta infeliz República, víctimas de tantos errores y desatinos....

Corresponsal.

A nuestros lectores

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que, desde el presente mes, nuestro compañero señor Eduardo Caicedo Suárez está hecho cargo de la administración de El Derecho.

LA DIRECCIÓN.

Social

Se encuentra en esta Capital el conocido escritor panameño, señor doctor Henry M. Hill, a quien le deseamos una grata permanencia en esta Capital.

—De Nueva York llegó ayer al señor don Rafael Vásquez Gómez.

Al matrimonio Barshona Lasso-Barba Orejuela le ha nacido una robusta niña. Les felicitamos.

Indispuesto en su salud se encuentra el General don Delfín B. Treviño, Ministro de Gobierno.

—Sigue delicado de salud el señor doctor Eliecer Chiriboga.

—Continúa la mejoría del niño José V. Alborno B.

—Hállase enferma la señora doña Isabel Chiriboga v. de Valverde.

—Bastante mejorado se encuentra el doctor Venancio Larrea A.

NOVEDAD

A la Librería Selecta de José M. Ortí, sita en los bajos del Palacio Arzobispal, carrera de Venezuela, han llegado Rituales, Oficios de Difuntos y las Misas del propio de Quito, según la Edición Vaticana.

También se encuentra un buen surtido de Música Religiosa conveniente para las funciones de la Iglesia.

Quito, febrero 22 de 1922.

Censo Provincial del Pichincha

Se hace saber a todos los habitantes de la Provincia que se ha fijado el día Domingo, 2 de Abril del año en curso, para levantar el Censo Provincial del Pichincha en conmemoración de la gloriosa fecha Centenaria. El Censo se efectuará, con simultaneidad, en todas las parroquias, caseríos, anejos y haciendas de esta Provincia, con el exclusivo fin de conocer el estado demográfico de la población.

Todas las clases sociales y, sobre todo, el pueblo valorarán la importancia y necesidad imperiosa de esta labor y le presentarán su valioso concurso de patriotismo, desechando los prejuicios que suelen oponerse a la verificación del Censo, en la falsa creencia de que tiene por objeto la imposición de contribuciones o se relaciona con fines militares.

Deseche el pueblo tan infundados temores y apoye esta civilizada empresa, con la cual se habrá puesto, una vez más a la altura de su nunca desmentido patriotismo.

AVISOS JUDICIALES

Se van a inscribir estas escrituras:

La de venta de acciones en dos terrenos de Calderón, de Elías Puebla a Matías Castellano.

La de venta de un terreno en Cumbayá de la familia Hidalgo a Manuel Luna.

La de venta de un terreno en Chilligallo, de Rosalía Ortiz a Primitivo Beltrán.

El escribano, Luis D. Cevallos

¡Carnaval!

El juego del carnaval en la ciudad de San Francisco de Quito no ha declinado de su primitivo fervor; pues cuando nosotros creíamos que con el transcurso de los tiempos hubiéramos ido extinguiendo paulatinamente el entusiasmo por un juego que no sólo ensucia el cuerpo sino que mancha también el alma, hasta ayer pudimos convencernos de que los días de *degradación* para el ser racional, pues no de otra manera deben llamarse los días de carnaval, nos hacen presumir de que nuestra sociedad, lejos de seguir por una senda de perfeccionamiento, desterrando costumbres, que aun que inveteradas, no dejan de presentarnos de muy ridícula manera ante el mundo civilizado, ha descendido del grado de cultura a que con justicia debe aspirar, si quiere mantener incólumes sus blasones de dignidad y nobleza.

Adversidad

La adversidad abate los espíritus débiles y eleva a los fuertes.

La adversidad que triunfa de las almas vulgares, es vencida por los grandes caracteres.

La adversidad mejora el carácter de aquellos a quienes no degrada.

En la vida humana, el capítulo de las adversidades es siempre el más completo.

La adversidad enseña a sufrir con valor.

Más se puede conocer al hombre que no ha pasado por la prueba de la adversidad; ella es la que pone en claro la bajeza del alma o la energía del espíritu.

La adversidad es el crisol en que se purifica la virtud y la piedra de toque en que se prueba la amistad.

Aunque no sirviera la adversidad más que para distinguir los verdaderos de los falsos amigos, tendría su género de utilidad.

Hay más valor en sufrir las adversidades, que en procurar ponerles fin con la muerte.

R. B.

Aurelio Guambaña Jarrín

Escultor azuayo

Tiene el honor de saludar a los Venerables señores Párrocos y Rectores de iglesias de la Arquidiócesis, a quienes ofrece sus servicios en toda clase de trabajos concernientes a escultura religiosa. Especialidad en estatuas de madera, des 15 centímetros hasta tamaño natural; también arregla estatuas antiguas que por imperfectas estén abandonadas, ofreciendo dejarlas al estilo moderno y a satisfacción del cliente.

Taller—Ciudad de Ambato calle Rocafuerte

Suscríbase Ud a este DIARIO CATOLICO

8 ¿Teocracia o Democracia?

respecto del vínculo que aún me liga con aquella Iglesia, he resuelto quedarme en esta comarca limítrofe, consagrando mi ministerio a los buenos y piadosos habitantes de los campos para mostrarme de alguna manera agradecido por la bondad con que nos han acogido.

Cualquiera que sea nuestra suerte ulterior, cualquiera el lugar de nuestra peregrinación, jamás se borrarán de nuestro corazón los sentimientos de afectuosa gratitud para con los hijos de esta República que inspirados por su profunda religiosidad, han provisto y siguen proviendo a nuestra subsistencia, presentándonos sus ofrendas con una delicadeza de sentimientos que forma un gratísimo contraste con la cruel y arrogante rapacidad de los liberales que nos despojaron de todo.

A las incesantes invectivas, amenazas y calumnias con que los órganos de la prensa liberal

¿Teocracia o Democracia? 9

nos persiguen desde más allá de las fronteras del Ecuador, en un lenguaje que corresponde a los abominables propósitos que sus autores anhelan, he opuesto hasta el día presente el más absoluto silencio.

Intimamente convencido de que los desgraciados autores y propagadores de tanta calumnia no hacen más que obedecer a encargos y mandatos ajenos, y que ellos mismos no creen una sola palabra de cuanto escriben para rebajar nuestra dignidad de sacerdotes; pensando que entrar en discusión y polémica con semejantes adversarios sería pensarles una honra que no merecen, los dejo y abandono a su ciega obstinación, esperando con serena calma que nos veamos juntos ante el tribunal de Dios, que en su tiempo manifestará las obras de cada uno. Entre tanto, mis sacerdotes y yo, bien podemos consolarnos y gozarnos en Aquel que nos dice: «Bien-